

"ES FÁCIL PEDIR TANTAS COSAS Y NO DAR LOS RECURSOS PARA HACERLAS"

El Presidente Lagos explicó en Illapel que es necesario apoyar la nueva ley de rentas municipales para que las comunas tengan más recursos y avanzar más rápido en la solución de sus problemas.

El Mandatario, junto a cinco ministros, se reunió esta tarde con más de mil personas en la comuna de Illapel para escuchar y dar respuesta a las principales inquietudes de la población.

Durante una reunión con la comunidad de Illapel, en la Cuarta Región, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, indicó que es necesario apoyar la nueva ley de rentas municipales para que los municipios tengan recursos suficientes que les permitan avanzar más rápido en la solución de los problemas. "Lo único que les quiero decir es que fíjense bien cómo se va a votar en el Parlamento la ley de rentas municipales II, porque es fácil pedir tantas cosas y no dar los recursos para hacerlas", indicó.

El Primer Mandatario se refirió también a la forma cómo han votado parlamentarios de la oposición leyes que buscan introducir mayores regulaciones para defender a los usuarios frente a cobros abusivos de empresas sanitarias o incumplimientos de firmas constructoras. En este sentido, recordó que cuando se discutió en el Parlamento el tema de las sanitarias la oposición rechazó aspectos esenciales que hoy permitirían una mejor defensa de los consumidores. "Por indicación de algunos parlamentarios las multas se bajaron a la mitad", señaló.

"Lo único que digo es que lo que ha ocurrido con las cuentas de agua, en buena medida tiene que ver con deficiencias de aquellas indicaciones del Ejecutivo que el Parlamento rechazó. Me gustaría que después de lo que se ha dicho, aquéllas indicaciones que se rechazaron pudieran ser repuestas y, a lo mejor ahora, después de lo que ha ocurrido, tendríamos los votos que la otra vez nos fueron negados para hacer las cosas como corresponde", explicó el primer mandatario.

También se refirió a la necesidad de contar con una legislación que defienda a los consumidores, especialmente en algunos temas relacionados con las empresas constructoras, tema planteado por un poblador de Illapel cuya casa fue mal construida. "Cuando mandamos un proyecto de ley que defiende al consumidor y planteamos el tema de las empresas constructoras para defender a gente como usted, entonces mi amigo, averigüe cómo se votan en el Parlamento las leyes que defienden al consumidor y va a saber algo muy importante. Quiénes son los que están al lado suyo y quiénes no", afirmó.

El Presidente Lagos participó en un diálogo con más de mil habitantes de la provincia del Choapa, en el que estuvo acompañado por los ministros de Minería, Alfonso Dulanto; Obras Públicas, Transporte y Telecomunicaciones, Javier Etcheberry; Agricultura, Jaime Campos; Hacienda, Nicolás Eyzaguirre; y Trabajo, Ricardo Solari, además del subsecretario de Desarrollo Regional, Francisco Vidal.

Durante el encuentro, el alcalde de Illapel, Luis Lemus, expuso las dificultades por las que atraviesa la pequeña minería de la zona y recordó las protestas protagonizadas por la comunidad el año pasado a raíz de los altos índices de desempleo. Se refirió, además, a la urgencia por la construcción de la carretera que unirá Combarbalá con Illapel, y a la necesidad de un estudio de impacto ambiental debido al aumento de la productividad en

el mineral de Los Pelambres.

El subsecretario de Desarrollo Regional, Francisco Vidal, quien hizo de moderador en este encuentro, destacó que "este Gobierno, desde el primer día, está en terreno escuchando a la gente". Reiteró también que la principal tarea del Ejecutivo es que el país crezca y que el fruto de ese crecimiento llegue a todos.

Luego intervinieron nueve dirigentes sociales: la presidenta del Comité de Cesantes de Illapel, crianceros de la zona, de la Junta de Vigilancia de la ciudad, la Cámara de Comercio local y de la pequeña minería, quienes expusieron al Mandatario y sus ministros los principales problemas que los aquejan.

Entre las inquietudes expuestas destacaron el desempleo, el inicio de la construcción del by pass de Illapel, el camino Aucó - Los Pozos, los tranques de relave de la minera Pelambres y los problemas que sufren los productores pisqueros de la zona, entre otros temas.

Luego vino el turno de los ministros, quienes respondieron uno a uno los planteamientos, entregando estados de avance y soluciones, entre los que se cuentan el inicio de las obras de el embalse El bato, el término de la construcción del camino Aucó - Los Pozos y la propuesta de alternativa para el lugar de construcción del tranque de relave de la Minera Los Pelambres.